
Un contrato para realizar un informe
que no se habría actualizado en seis meses.
Esa es la base de la denuncia que ingresó a
Contraloría el diputado José Carlos Meza
(P. Republicano) contra el actual alcalde
de Recoleta, Fares Jadue (PC), por las ase-
sorías que este brindó durante la primera
mitad del año a la Municipalidad de Ma-
cul, liderada por Gonzalo Montoya (Ind.). 

Cabe recordar que el comunista asu-
mió en su actual puesto a fines de julio
tras ser escogido entre sus pares conce-
jales como sucesor de Daniel Jadue (PC),
luego de que este quedase en prisión
preventiva.

Si bien la ley no prohíbe que los conceja-
les trabajen con otras municipalidades,
Meza denuncia que Fares Jadue percibía
un ingreso mensual superior a los
$2.500.000 para la elaboración de un in-
forme que, dice, no tuvo cambios en todo
lo que va de 2024. 

El documento al cual tuvo acceso “El
Mercurio” muestra que el comunista ase-
soró a la municipalidad desde 2021, pero
la denuncia se enfoca principalmente en el
contrato que fue suscrito en enero de este
año y se asegura que “verificamos que to-
dos los informes presentados a la Munici-
palidad de Macul por el Sr. Jadue Leiva
son genéricos e idénticos, modificándose

millones, “sin dejar de mencionar que po-
dría haberse mantenido la misma situa-
ción durante todo el año 2024, si es que no
hubiese tenido que forzosamente renun-
ciar a dicho contrato a honorarios”.

Jadue renunció a partir del 25 de julio a
su cargo en Macul luego de haber usado 16
días de feriado legal y dos días administra-
tivos, según se muestra en la denuncia. En
base a esos antecedentes se solicita a Con-
traloría investigar las responsabilidades
administrativas de Montoya, Jadue y el
administrador municipal de Macul, Anto-
nio Urzúa, “solicitando adicionalmente la
devolución de los recursos públicos que
hayan sido pagados, sin que exista la debi-
da justificación”.

Contactado, el actual alcalde dio sus
descargos y desestimó la denuncia. “Las
declaraciones del diputado republicano
son completamente falsas y llenas de erro-
res. Él no presenta todos los documentos y
omite información clave de los trabajos
que realicé. Tengo todos los respaldos y
eso es lo importante”, asegura. 

Agrega que espera que “estas acciones
no obedezcan al momento electoral que
vive el país y que se busque hacer un pun-
to político a partir de falsas acusaciones”.

Mientras que desde Macul respondie-
ron que “no se va a referir a denuncias
que tienen fines políticos en época de
campañas”. n

J.P. GUZMÁN 

La pugna de Meza (P. Rep.) 
y Fares Jadue (PC) tras denuncia
contra el edil por asesoría en Macul

EL ACTUAL ALCALDE DE RECOLETA CALIFICÓ LAS ACUSACIONES DE “FALSAS Y LLENAS DE ERRORES”: 

El diputado republicano José Carlos Meza ingresó un oficio en Contraloría en

donde acusa que, mientras era concejal, el comunista tenía un contrato para

elaborar un informe que no fue actualizado en seis meses.

Fares Jadue (PC) es alcalde de Recoleta
desde julio tras la prisión preventiva de Daniel
Jadue (PC).
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únicamente la palabra que corresponde al
mes de emisión”. 

Además, se agrega que “resulta curioso
que, siendo un contrato destinado a aseso-
rar al alcalde (…) se haya demorado cinco
meses en poder presentarlo al alcalde y los
directivos”. 

Con ello, Meza estima que “resulta a to-
das luces una burla”, pues Jadue recibió
una remuneración total cercana a los $16

La reconexión de un antiguo
teléfono a la salida de un ascen-
sor fue comentario obligado en
la Cámara. La aparición del
equipo daba cuenta de una sola
cosa, la vuelta del “uso exclusi-
vo” del elevador para diputados
(as), tal como ocurría antes de
ser abolida esta práctica.

En la Corporación confirma-
ron la exclusividad del servicio,
la que se hará por franjas hora-
rias, principalmente media hora
antes y una hora después del ini-
cio de las sesiones de sala en Val-
paraíso; y al momento de las vo-
taciones. En esos momentos, el
parlamentario toma el teléfono,
llama al ascensor y pide que lo
recoja rápidamente. El taco ver-
tical, ante el recambio de otro
elevador, provoca demoras para
usar los ascensores disponibles;
en eso se sustenta la medida. Pe-
ro a fin de año, los legisladores
ya deberían contar con dos as-
censores de última generación.

POR APURO Y TACO VERTICAL:

Vuelve el “uso
exclusivo” del
ascensor para
diputados(as)

El teléfono para llamar el elevador.

JO
N

A
T

H
A

N
 M

A
N

C
IL

LA

Este lunes, en la reunión de los
comités del Senado, la republica-
na Carmen Gloria Aravena pedi-
rá que se analice si el rol de “ga-
rante”, asumido por la también
legisladora Fabiola Campillai,
respecto de las demandas del lí-
der de la Coordinadora Arauco
Malleco (CAM), Héctor Llaitul,
condenado a 23 años de presidio
por delitos de Ley de Seguridad
del Estado y del Código Penal,
constituye una intervención en la
independencia de otros poderes
del Estado. Ello, porque, señala,
su rol involucraría presionar al
Ministerio de Justicia para que
Gendarmería concrete la exigen-
cia del activista de ser trasladado
desde el Centro de Cumplimien-
to Penitenciario de Biobío a la cár-
cel de Temuco. 

Luego de la visita que concretó
el jueves, Campillai expresó en
un comunicado que “le pedimos
deponer la huelga (a Llaitul) a
cambio de asumir un rol de ga-
rante en las tratativas para garan-
tizar su traslado al módulo de co-
muneros mapuches, en la cárcel
de Temuco, cuando las condicio-
nes lo permitan”.

La petición de traslado fue zan-
jada el 23 de agosto por el Tribu-
nal de Garantía de esa última ciu-
dad. Este descartó derivarlo de
unidad, por considerar que en su
actual lugar de reclusión se respe-
tan todas sus garantías.

“Lo que está haciendo Fabiola
(Campillai) es una intervención
poco afortunada y, si llegara a re-
sultar, sería muy negativo, por-
que va a dejar la sensación de que
si una senadora ejerce presión so-
bre Gendarmería, esta puede mo-

dificar sus decisiones”, recalca
Aravena.

De igual manera, adelanta que
buscará que la mesa del Senado se
pronuncie. “Es necesaria una se-
ñal, porque esto podría repetirse
con otras personas privadas de li-
bertad, y no podemos seguir dan-
do esta imagen de desorden insti-
tucional”, dice.

Si bien ayer el presidente del
Senado, José García Ruminot
(RN), no se refirió al tema, el jue-
ves sí abordó el atentado incen-
diario contra un tren de pasaje-
ros, en La Araucanía, acción que
también estaba orientada a exigir
el traslado de Llaitul. “Quienes
lanzaron fuego contra ese trans-
porte y desplegaron un lienzo
exigiendo el inmediato traslado
del vocero de la CAM son grupos
terroristas que intentan ame-
drentar e infundir terror en la po-

blación”, expresó.
A su vez, el vicepresidente de

la Cámara de Diputados, Eric Ae-
do (DC), argumenta que los legis-
ladores “debemos tomar una po-
sición clara para combatir los de-
litos”, y aseguró que las acciones
de la senadora Campillai “no

comprometen al Poder Legislati-
vo”. Recalca que “muchos parla-
mentarios luchamos contra el cri-
men organizado, que se reviste
de causas de pueblos originarios

para desarrollar ilícitos, y no esta-
mos de acuerdo en entregar ga-
rantías a personas condenadas a
más de 20 años de presidio por
hechos gravísimos”.

Legisladora advierte que sería un “intervencionismo” ante otros poderes:

Aravena pedirá que Senado analice rol de
Campillai como “garante” en caso Llaitul

Vicepresidente de la Cámara, en tanto, dice que los congresistas “deben tener posición
clara ante delitos” y recordó que líder de la CAM cumple pena de 23 años de cárcel.
VÍCTOR FUENTES BESOAÍN CONCEPCIÓN .—La senadora Fabiola Campillai (a la derecha), luego de visi-

tar, el jueves pasado, al líder de la CAM en el CCP de Biobío.
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“Sin chilotes, no hay Magalla-
nes”, dijo el diputado Alejandro
Bernales (PL), luego de que se
conociera que el Gobierno in-
gresó a tramitación un proyecto
de ley que declara feriado el 21
de septiembre de 2024 para la
Región de Magallanes y la An-
tártica Chilena.

La iniciativa busca conmemo-
rar la toma de posesión del Estre-
cho de Magallanes en 1843, pro-
tagonizada por una tripulación
mayoritariamente de chilotes, en
una pequeña embarcación de
madera construida por carpinte-
ros de las islas, la Goleta Ancud,
que permitió que Chile, solo un
poco antes que Francia, plantara
su bandera en una zona hasta en-

tonces muy descono-
cida, transitada solo
por navegantes de pa-
so y recorrida por
pueblos canoeros.

A Bernales se su-
maron otros legisla-
dores de la zona, co-
m o H é c t o r U l l o a
(Ind.), quien afirma
que presentaron un
proyecto de ley en
conjunto con el dipu-
tado Carlos Bianchi
(Ind.) para declarar

ese feriado tanto en la Región de
Magallanes como en la provin-
cia de Chiloé, “porque no puede
entenderse (el feriado en Maga-
llanes) sin reconocer la gesta de
la Goleta Ancud, sin darle el mé-
rito que merece a Chiloé”. 

Ulloa anuncia que ingresará
una indicación porque el pro-
yecto que ingresó el Ejecutivo,
que se empieza a ver el lunes en
la comisión de Hacienda, es solo
para Magallanes. 

Bernales recordó que en 2018
“apoyamos con el Presidente
(Gabriel) Boric, un proyecto pa-
ra Magallanes y Chiloé. Me ima-
gino que el Presidente no cam-
bió de opinión”. 

Una queja que se suma a la
que mantienen por la inacción,
según plantean, del Ejecutivo
para conmemorar los 200 años
de la anexión a la República del
que fue el último bastión espa-
ñol en América.

Por la toma de posesión del Estrecho de Magallanes: 

Críticas genera decisión del Gobierno
de dejar fuera de proyecto a Chiloé 

Ingresado al Congreso para declarar feriado el 21 de
septiembre en la Región de Magallanes y la Antártica Chilena.
SOLEDAD NEIRA FARÍAS

PUNTA ARENAS.— En la imagen de archivo, la
conmemoración de la toma de posesión del Es-
trecho de Magallanes.
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Esta semana estuvo marcada
por el inicio de las campañas
municipales, en donde cada
pacto realizó grandes actos de
despligue junto a sus candida-
tos con miras a los comicios de
octubre.

Y aunque el foco estuvo en lla-
mados a la unidad y los dichos
de los principales líderes de cada
coalición, algunos se fijaron en
quienes no estuvieron. 

En el caso del pacto “Chile
contigo Mejor”, en el lanza-
miento que se realizó en el Parti-
do Socialista el jueves a las 11:00,
una de las grandes ausentes fue
la exmandataria Michelle Bache-
let, quien no asistió pese al gran
despliegue que ha tenido en las
últimas semanas.

Al mismo tiempo que los par-
tidos presentaban sus candida-
tos, la expresidenta estaba par-
ticipando del seminario “Apo-
yo y Rechazo a la Ultraderecha
en Argentina, Brasil y Chile”, de
la U. Católica.

Mientras que en el acto de
Chile Vamos quienes no estu-
vieron fueron el actual alcalde
de La Florida, Rodolfo Carter
(Ind.) ni la candidata por Las
Condes, Marcela Cubillos (Ind.),
pese a que ambos habían sido in-
vitados a la instancia.

EN AMBOS PACTOS:

Los grandes
ausentes en 
el inicio 
de campaña

En la sede del PS el oficialismo inau-
guró su campaña.
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      20.174
      19.138
        5,6%
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